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Depuis la dernière lettre du maire, la trêve estivale a 
donné lieu à de nombreuses festivités malgré une 
météo parfois capricieuse : les spectacles de fin 
d’année des écoles, les fêtes des voisins, la fête de la 
musique, le 14 juillet, les brocantes… 

Je tiens à remercier l’ensemble des bénévoles des 
associations, les commerçants et partenaires de la 
commune qui, par leur mobilisation, permettent leur 
bon déroulement. 

La rentrée scolaire s’est parfaitement déroulée, 
comme chaque année. Grâce à la mobilisation de 
l’ensemble des élus et des services, que je remercie 
pour leur travail, tout a été fait pour qu’elle se passe 
dans les meilleures conditions. À quelques unités 
près, les effectifs sont stables et se répartissent dans 
6 classes de maternelle et 10 d’élémentaire. 

Je souhaite à tous les écoliers, et au-delà, à tous les 
collégiens, lycéens et étudiants calmétiens une très 
belle année et la réussite dans leurs études. 

Le forum des associations, qui s’est déroulé en 
septembre, a obtenu un franc succès. Il nous a 
permis de constater la diversité associative sur notre 
commune, grâce bien évidemment à tous les 
bénévoles qui dirigent et animent ces structures 
sportives et culturelles et que je remercie pour leur 
engagement. 

Après la météo capricieuse de la période estivale, ce 

mois d’octobre aura été 
marqué par un phénomène météo
-rologique, qualifié d’exceptionnel 
par Météo France, qui s’est abattu 
sur notre département. Chaumes 
a eu la chance d’être moins 
touchée par les inondations que 
certaines communes voisines. Ceci 
étant, compte tenu du niveau élevé de la nappe 
phréatique qui est au-dessus des normales, et des 
sols qui sont gorgés d’eau, le risque de nouvelle crue 
de l’Yerres ou du Bréon n’est pas à exclure en cas de 
fortes pluies.  

Un certain nombre de travaux vont être effectués 
dans les mois à venir, dont le plus important : la 
nouvelle station d’épuration. Vous en trouverez les 
détails dans les pages suivantes. 

Vous pourrez découvrir aussi l’état d’avancement du 
projet « biodiversité et développement durable » 
dont il était question dans la lettre n°31. Vous êtes 
invités, si le sujet vous intéresse, à rejoindre le petit 
collectif de bénévoles porteur du projet. 

Je vous laisse prendre connaissance de cette lettre 
du maire et reste, comme l’ensemble de mon 
équipe, toujours à votre écoute. 

Avec tout mon dévouement. 

Chaumes en Brie — octobre 2024 — Edition n°33 

Publication de la mairie de Chaumes-en-Brie - Place Foch  - 77390 Chaumes-en-Brie - 01 64 25 00 00 - www.chaumesenbrie.fr          mairie de Chaumes-en-Brie                                                            

Dans ce numéro 

Les travaux sur la commune 

Le projet « Biodiversité et développement durable » 

Le co-voiturage devient gratuit avec BlaBlaCar Daily 

Labaz, l’appli bons plans de la région 

L’été des jeunes Calmétiens, à l’accueil des loisirs, au club des ados et au club 7 à 77 

La rentrée scolaire 

Découvrir le parc de Chaumes, un ouvrage écrit par quatre Calmétiens 

Ça s’est passé à Chaumes 

En bref : les pompiers ont besoin de vous, le champ de foire inondé, des souterrains à Chaumes ? 

Les manifestations à venir 

La voix de l’opposition 

La LETTRE du maire 

Votre maire 
François Venanzuola 



2 

 

 

Les travaux sur le réseau des eaux usées 

Une phase de préparation du 

chantier débutera en janvier 

2025 pour 3 mois puis suivra 

la phase d’exécution des 

travaux pour une durée 

estimée à 1,5 ans. 

L’achèvement des travaux est 

prévu fin 2026. 

Opération n°1 : la station d’épuration 

Lancement des travaux de création des réseaux de transferts d’eaux usées et de 
construction de la nouvelle station d’épuration 

Dans le cadre du 2ème Schéma Départemental d’Assainissement des Eaux Usées, qui permet de prioriser les actions à 
mener par les collectivités pour atteindre le bon état des masses d’eaux superficielles, les stations d’épuration de notre 
commune « Chaumes Bourg » et « Hameau de Forest » ont été ciblées. La vétusté des installations et leur surcharge 
hydraulique ne permettaient plus de garantir la qualité physico-chimique et microbiologique des milieux récepteurs. 

La Communauté de communes Brie des Rivières et Châteaux, qui dispose de la compétence Eau & Assainissement, a 
missionné le bureau d’études et maitrise d’œuvre Artelia pour mener à bien une phase d’étude sur 2023. Elle a permis 
de définir le projet de construction d’une nouvelle station d’épuration, sur le champ de foire, en déterminant la filière 
de traitement ainsi que les dispositions techniques pour transférer les effluents des deux anciennes stations d’épuration 
jusqu’à la parcelle projetée. 

Parallèlement, la CCBRC a lancé un Schéma Directeur d’Assainissement sur plusieurs communes dont Chaumes-en-Brie 
afin d’améliorer le fonctionnement du système de collecte dans sa globalité. 

Une partie de ces études a permis de dimensionner hydrauliquement les futures installations et les ouvrages 
hydrauliques. 

En 2024, les consultations des entreprises ont été réalisées en 2 lots séparés portant sur : La construction de la nouvelle 
station (opération n°1) La pose des réseaux d’assainissement (opération n°2). 
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Opération n°2 : création des réseaux de transferts d’eaux usées 

Travaux en domaine public 

Les travaux, commencés depuis juillet 2024, vont s’orchestrer en plusieurs phases jusqu’à avril 2025. 

Chaque phase des travaux inclut la pose du réseau d’eaux usées et des regards de branchements dédiés au 
raccordement des réseaux privés, les essais sur les nouvelles canalisations et la réfection de l’espace public. 

Phase 1 : travaux route d’Ozouer achevés, 

Phase 2 : travaux route de Maurevert, en cours jusqu'à la fin de l’année, 

Phase 3 : travaux chemin de l’Abbaye prévus de janvier à avril 2025 

À compter de novembre 2024, travaux sur le champ de foire. 

Travaux en propriétés privées 

La pose du nouveau réseau d’assainissement permettra d’améliorer la collecte des eaux usées dans certains 
secteurs en raccordant les habitations qui seront desservies par ce réseau. 

Des travaux en domaine privé seront ensuite nécessaires pour effectuer ce raccordement au nouveau réseau 
d’assainissement. 

Conditions de circulation et de stationnement 

Sur les rues communales, les travaux seront en route barrée stricte, rouvertes le soir à la circulation, 
exception faite du chemin de l’Abbaye. L’accès aux habitations pour les riverains sera possible à l’exception 
de la zone d’emprise du chantier ; l’accès aux véhicules d’urgences sera maintenu. 

Sur la route départementale, l’entreprise travaillera sous route barrée avec la mise en place d’une déviation, 
en coordination avec l’Agence Routière du Département de Seine-et-Marne et la mairie. 

Des plans de circulation et de stationnement adaptés à l’avancement des travaux seront transmis 
régulièrement pour permettre aux habitants d’anticiper leurs déplacements et l’accès à leur domicile. 

 

Montant des travaux 

Le montant des travaux comprenant les études, la mission de maitrise d’œuvre, la construction de la station 
avec la démolition des anciennes stations et les travaux en domaine public représente un investissement 
global de 6,45 millions d’euros hors taxes se décomposant ainsi : 

2,05 millions d’euros hors taxes pour les réseaux (études et travaux). 

4,4 millions d’euros hors taxes pour la station d’épuration (études et travaux) 

Les subventions de l’Agence de l’Eau Seine Normandie et du Département de Seine-et-Marne sont estimées à 
près de 2,9 millions d’euros hors taxes. Le reste à charge sera financé par la CCBRC. 

 

Qui contacter ? 

Pour plus d’informations, vous pouvez vous rapprocher du Service Eau & Assainissement de la Communauté 

de Communes au 01 60 66 64 00 ou à l’adresse suivante : sea@ccbrc.fr. 
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Les autres travaux 

Le renouvellement d’une canalisation d’eaux 
pluviales à Forest 

Une canalisation d’eaux pluviales endommagée avait 
entraîné un glissement de terrain sur une portion de la 
Grande rue à Forest. A la demande de la mairie, la 
Communauté de communes Brie des Rivières et 
Châteaux, dont c’est la compétence, a réalisé les travaux 
pour le renouvellement de cette canalisation.  

Les platanes de l’avenue du général Leclerc 

Depuis plus de 10 ans, six platanes de l’avenue du Général 
Leclerc posent problème pour les riverains et présentent 
un danger. Ces arbres qui longent une route 
départementale, appartiennent au département qui seul 
peut intervenir. L’insistance de la mairie a enfin porté ses 
fruits. A la suite de la visite du président du conseil 
départemental, Jean-François Parigi, la décision a été 
prise de couper ces arbres et d’en replanter de nouveaux. 
L’opération se déroulera au mois de décembre. 

Un parking Boulevard Paulat 

Pour faciliter le stationnement dans le secteur de la place 
Massa et notamment de la rue Nicolet, où de nouvelles 
maisons ont été édifiées ces dernières années, un parking 
d’une quinzaine de places va être aménagé en haut du 
boulevard Paulat, sur la contre-allée. 

La réfection du chemin des Cantines et du 
chemin des Plantes 

Les appels d’offre sont lancés auprès des entreprises. 
Certaines sont déjà venues relever l’état de la voirie afin 
de proposer sa réfection totale et une date de réalisation.  

Dans l’attente, les services techniques essayent de pallier 
au mieux le problème, malgré les conditions climatiques 
déplorables et la fréquentation de cet axe. 

Route d’Ozouer : dispositif de ralentissement 
Afin de ralentir la vitesse des véhicules en sortie de 
Chaumes, sur la D48, des travaux (marquage, balises…) 
vont être entrepris prochainement. 

Sur la zone ENS d’Arcy, nous avons ouvert le chemin 
de randonnée avec quelques Calmétiens qui ont œuvré 
pour débroussailler. Depuis, nos amis du club de 
vététistes de Verneuil l’ont emprunté pour marquer 
davantage le passage. Venez le découvrir ! Il vous 
emmène d’Arcy au chemin qui borde l’Yerres.  

Une prochaine étape sera de créer un linéaire de pêche 
de 200 à 300 m le long de l’Yerres en aménageant des 
places de 2 à 3 mètres, espacées de 15 à 20 m.  

Parallèlement la mairie effectue les démarches 
nécessaires pour faire enlever les dépôts sauvages de la 
zone.  

D’autres actions pourraient 
être menées comme, par 
exemple, la création d’une aire 
de pique-nique, de vergers 
partagés, la remise en état 
d’une ancienne et jolie maison 
de pêcheur pour en faire un 

point d’information sur la biodiversité et l’histoire de 
cette zone naturelle… 

Dans le parc municipal de Chaumes, le projet 
porte sur la création d’un verger pédagogique avec des 
variétés anciennes dans les anciens verger et potager et la 
rénovation de leurs murs d’enceinte, l’implantation de 
ruches mais aussi des mini potagers créés avec des 
enfants. 

Parallèlement, une étude sur la 
rénovation du château d’eau/
pigeonnier sera menée. 

A ce jour, un certain nombre 
d’arbres à supprimer, qui ont 
poussé de manière sauvage, a 
été identifié afin de laisser passer 
la lumière nécessaire aux futures 
plantations. 

La mairie souhaitant donner un coup de pouce au projet 
prendra en charge ce travail. 

 

* Voir l’article dans la Lettre du maire n° 31 

Le projet Biodiversité et Développement durable à Chaumes* 

Nous avons besoin de vous pour participer à cet élan, 
faire revivre ces espaces et ainsi préserver notre patrimoine naturel commun. 

Si vous êtes intéressé(e), vous pouvez laisser vos coordonnées à l’accueil de la mairie au nom du « groupe-projet 
biodiversité » (en attendant la constitution en association de notre tout jeune collectif). Nous pourrons ainsi vous 
donner la date précise et le lieu de notre prochaine rencontre-projet. 

La parole est donnée au petit collectif de bénévoles porteur du projet ! 
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Le co-voiturage devient gratuit avec BlaBlaCar Daily 

Un engagement majeur de la Communauté de communes auprès des habitants 

Depuis septembre 2024, la Communauté de communes Brie des 

Rivières et Châteaux a lancé un partenariat afin d’encourager les 

automobilistes du territoire à partager leurs trajets du quotidien avec 

l’application BlaBlaCar Daily. Grâce au financement d’Île-de-France 

Mobilités, les conducteurs recevront au minimum 2 € à chaque 

covoiturage et le trajet est gratuit pour les passagers. 

Alors que la hausse des prix de l’énergie pèse sur les budgets des ménages, ce soutien est essentiel dans une région où l’usage de la 

voiture est prédominant pour se rendre au travail. En effet, en Seine-et-Marne près de 62% des actifs se rendent  au travail en 

voiture. Ainsi, la CCBRC s’appuie sur le partenariat en place entre BlaBlaCar et Ile-de-France Mobilités et sur un réseau déjà existant 

avec plus de 608 000 trajets réalisés à l’échelle régionale en 2023. 

Comment ça fonctionne ? 

1. Les passagers et conducteurs téléchargent l’application 

BlaBlaCar Daily et y indiquent leurs adresses de domicile et 

de travail ainsi que leur planning pour la semaine. 

2. L’application met en contact les membres qui empruntent 

le même itinéraire aux mêmes horaires. Les points de ren-

dez-vous sont proposés automatiquement, avec le mini-

mum de détour pour le conducteur. 

3. Le conducteur reçoit une compensation de 2 € à 3,50 € par 

trajet et par passager, selon la distance parcourue. 

Pour les passagers, le trajet est gratuit grâce au soutien d’Île de 

France Mobilités. 

En signant ce partenariat, BlaBlaCar Daily garantit au passager 

un retour au domicile en cas d’annulation de dernière minute 

du trajet retour par le conducteur ou la conductrice. 

Si le passager remplit toutes les conditions d’éligibilité, BlaBla-

Car Daily prendra en charge le retour au domicile en Uber ou en 

taxi, dans la limite de 50 €. 

Appli jeunes lancée en 2023, LABAZ est l'application mobile de la Région Île-de-France pour 
les Franciliens de 15 à 25 ans. Entièrement gratuite, elle leur propose des aides, des bons 
plans, des jeux-concours...  

 Aide de 100 euros pour le passe Navigo Imagine R lycéens 

Comment en bénéficier ? Il suffit de : 

• Télécharger gratuitement l’appli LABAZ (voir ci-dessous), 

• Remplir le formulaire de demande de l’aide imagine R qui sera disponible à compter 
du 1er octobre 2024.  

• Les remboursements interviendront à partir de la mi-novembre 2024. 100 euros seront ainsi pris en charge sur les 382,40 
euros du coût du forfait Navigo Imagine R. 

Cette aide est cumulable avec d'autres.  

Plus d'infos sur : https://www.iledefrance.fr/toutes-les-actualites/appli-labaz-100-euros-pour-financer-le-navigo-imagine-r-des-lyceens 

 Aide de 100 euros pour l'achat d’un vélo mécanique  

Parmi ses nombreuses aides à l’achat d’un vélo, Île-de-France Mobilités a lancé une nouvelle offre pour les  15-25 ans : 100 euros 
pour acheter un vélo mécanique. 

Toutes les conditions de cette aide et les informations sur les autres aides vélos d’Île-de-France Mobilités sur : 
https://www.iledefrance-mobilites.fr/le-reseau/services-de-mobilite/velo/prime-achat-velo 

 Aide de 100 euros pour l'inscription en club sportif ou culturel (Réservée aux 15-17 ans) 

Entre 15 et 17 ans au 1er septembre 2024 ? L'aide sport et culture permet de bénéficier de 100 euros pour l’inscription dans un club 
de sport ou à une activité culturelle partenaire LABAZ (liste consultable sur l’application). 

À noter : si cette aide n’a pas été utilisée pour renouveler une inscription pour une activité en 2024-2025, il est possible de l’utiliser 
pour découvrir une nouvelle activité au cours de l’année ou pour renouveler l’inscription l'année prochaine (l'aide sport et culture 
est valable jusqu’au 31 août 2025). 

LABAZ, l’appli bons plans de la région pour les 15-25 ans 
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L’été des jeunes Calmétiens 

L’été à l’accueil des loisirs de l’abbaye 

Vous connaissez les Tinidoux (des bisous, des doudous et un max de calinous), les 
Chats Mallow (pas de dodos, des jeux rigolos et des activités à gogo) et les 
Griffons d’or (une chasse aux trésor, un max de sport et des constructions en or) ? 

Ce sont les trois groupes d’enfants qui, cet été,  se sont penchés sur des sujets 
passionnants (la métamorphose, la découverte des continents), d’actualité (les 
jeux olympiques) ou pratiques (recyclage et récupération ou comme au camping). 
Pour les deux dernières semaines, « liberté mais originalité » , place à la création 
et « dernière ligne droite », bientôt la rentrée ! 

Expériences, sorties, jeux, dessins et constructions ont permis aux enfants de découvrir toutes les facettes de ces 
différents univers. 

La kermesse des écoles et la remise des cadeaux de fin d’année 

Malgré les gouttes de pluie qui sont venues parsemer la journée, parents, petits 
Calmétiens, enseignants et bénévoles étaient au rendez-vous de la kermesse des 
écoles, organisée par l’association de parents d’élèves LPI, qui a clôturé l’année 
avec de l’amusement, des fous rires, des moments de partage et du bonheur à 
l’école !  Que de joie pour tous ! 

Mais pas que… Cette fin d’année scolaire a  aussi été marquée par l’organisation 
d’une boom pour fêter le départ des CM2 au collège ainsi que d’un goûter pour 
les grandes sections en partance pour le CP. 

 

 
C’est en effet une tradition qui marque 
l’étape importante que vivent les écoliers 
qui changent d’établissements. Ils reçoi-
vent, à cette occasion, des cadeaux remis 
par l’association LPI et la mairie. 

L’été au club 7 à 77 

La fin de l'année scolaire 2024 a été riche en 
événements ! Le 21 juin avait lieu le traditionnel repas, 
bénévoles, parents et enfants, tous réunis autour d'un 
barbecue. Tout cela dans une joyeuse ambiance où 

parents et enfants ont 
dansé jusqu'au bout de 
la nuit. 

Le dimanche 23 juin, la 
sortie de fin d'année 
avait lieu à Chevry 
Cossigny. Pas moins de 
80 personnes étaient 
présentes pour faire de 

l'accrobranche. Tous se sont retrouvés pour un pique- 
nique et ensuite, parents et enfants se sont essayés aux 
différents parcours. Pour ceux qui n'avaient pas une âme 
de grimpeur, des tournois de boules et de palets bretons 
étaient organisés. 

Pour clôturer l'année, le 
mercredi 26 juin, avaient lieu 
les Olympiades. Tout l'après-
midi, les enfants ont participé 
à des épreuves sportives et 
répondu à un quiz. Pour 
récompenser ces sportifs en 
herbe, médailles et coupes 
leur ont été remises, sans oublier  bien sûr, un gros 
gouter avec des gâteaux préparés par les mamans et 
papas. 

Opération jardinage pour 
fleurir les vasques et le 
parterre qui ornent 
l’entrée du château de 
l’abbaye. 
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L’été des jeunes Calmétiens … suite 

L’été des ados 

 

En images, un 
programme 

estival chargé 
mais 

diversifié et 
passionnant ! 
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La rentrée scolaire 

Les travaux préalables 

Durant l’été, pour préparer la rentrée, les services techniques et le 

personnel encadrant de nos jeunes Calmétiens se sont mobilisés pour 

réaliser les travaux devenus nécessaires dans les locaux. Il ont 

notamment repeint les couloirs qui ont, ensuite, été décorés en 

l’honneur des jeux olympiques. 

La rentrée des classes 

Cette année, la rentrée des classes s’est faite le lundi 2 septembre 2024. 

Une rentrée sous un beau soleil qui a permis aux parents qui le 

souhaitaient de prendre un café proposé par l’association des parents 

d’élèves LPI (Liste des parents indépendants). 

M. Le maire, Mme Céline Thiébault-Martinez (députée de la 9ème 

circonscription) et  M. Becourt (directeur de l’inspection académique de 

Chaumes-en-Brie) ont rendu visite à chaque classe de maternelle et 

d’élémentaire.  

Ce sont 380 élèves qui ont rejoint les bancs de l’école dont 147 en 

maternelle et 233 en élémentaire.  

Maternelle (147 enfants)  Elémentaire (233 enfants) 

PS/GS 23 Mme Lovera Boulet  CE /CE2 24 Mme Quenoil  CE1 A 23 Mme Swiderski 

GS 23 Mme Allaire  CP B  20 Mme Thévenot  CE1 B 24 Mme Nauleau 

GS 25 Mme Pailler  CM2 A 23 M. Pirot  CM2 26 M. Chatelain 

GS 24 Mme Simon  

et M. Guilleux 

 CP A 20 Mme Perreau  CM1 26 Mme Offroy 

MS 27 Mmes De Oliveira  

et Perez 

 CE1/CM1 23 Mme Martins 

Fernandes 

 CM2 B 24 Mmes Blond 

et Warembourg 

PS/MS 25 Mme Tissot         
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Chaumes recèle de nombreux atouts patrimoniaux. Le Parc 

municipal (dit Parc de Meaux), d’une surface de trois hectares 

environ, en est un exemple. Plus de 40 essences, dont des 

arbres remarquables et des éléments architecturaux 

représentatifs des parcs du 19e siècle dits à la Française, 

contribuent à l'atmosphère ombragée et romantique des lieux. 

Pierre et Patricia Goletto, habitants de Chaumes depuis plus de 

30 ans, ont choisi de mettre en valeur la commune et son 

patrimoine vert à travers un livre. Leurs amis, Jacques Klem et 

Didier Cottin, également Calmétiens et férus de botanique, ont 

recensé l'ensemble des arbres du Parc et constitué les pages 

botaniques de l’ouvrage. Ce livre a été réalisé et édité à compte 

d’auteur. 

En parcourant ce livre « Le parc de Chaumes-en-Brie » on 

retrouve une présentation du village et de ses femmes et 

hommes célèbres. Le préambule retrace l’histoire du Parc et le 

corps du livre détaille chaque essence avec son origine, sa 

description botanique et son utilisation. L’ouvrage se termine 

en invitant le lecteur à une balade dans Chaumes et ses 

principaux lieux touristiques. 

Ce projet s’inscrit dans le programme de mise en valeur du 

patrimoine de la commune initié par la mairie. 

Une première édition de l’ouvrage a été présentée et vendue 

lors de la fête des plantes. Une réédition est à l’étude pour les 

personnes qui seraient intéressées. 

Le livre pourra être consulté au Foyer rural et vous pourrez 

laisser vos coordonnées si vous souhaitez en commander un 

exemplaire. 

Découvrir le parc de Chaumes-en-Brie 

Ça s’est passé à Chaumes 

Atelier rempotage 

Le mercredi 12 juin 2024, à l’accueil des loisirs, s’est déroulée une activité 
intergénérationnelle pour neuf enfants du groupe des Chats Mallow sur le thème du 
rempotage, avec trois personnes retraitées passionnées par les plantes. 

Cette activité avait pour but de créer du lien entre les enfants et les séniors, de lutter contre 
l’isolement de ces derniers et de leur donner l’occasion de transmettre leurs connaissances 
sur le jardinage aux enfants. 

L’activité s’est très bien déroulée. Les enfants ont, tout 
d’abord, décoré leur pot en terre cuite puis ils ont 
rempoté leur Kalanchoé avec l’aide de Martine, 
Laurette et Daniel. 

Cette activité et ce moment d’échange ont été très 
appréciés par tous. 

Chaque enfant est reparti heureux, le soir, avec sa 
plante et son livret d’entretien. 

Festival « Le Plein de Super » 

Le 9 juin 2024, s'est tenu à Chaumes, le 3e festival "Le 
Plein de Super", un événement gratuit dédié aux véhicules 
anciens. Organisé par le club "Ozoir en Anciennes" en 
collaboration avec la mairie, ce rassemblement a attiré 
510 exposants de véhicules de plus de 30 ans, offrant aux 
visiteurs un véritable voyage dans le temps avec un large 
éventail de souvenirs et de nostalgie. 

Ce festival est devenu l'un des plus importants rassemblements de véhicules anciens en Île-de-
France, témoignant de la passion et de l'engouement pour le patrimoine automobile. 
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Ça s’est passé à Chaumes 

Soirée du 13 juillet 
Malgré l’impossibilité de tirer le traditionnel feu d’artifice du 13 juillet à 
cause de l’arrêté préfectoral toujours en vigueur, ARTCOM et la municipalité 
ont animé la soirée avec beaucoup de bonne humeur et un « dress code » 
bleu blanc rouge. Dès 19h30, le fumet des grillades s’est fait sentir. 

À 22h, les lampions ont été 
distribués par la mairie aux 
petits et grands qui ont 
défilé joyeusement dans les 
rues de la commune au son 
de la musique et en suivant 
le char joliment décoré par 
l’association ARTCOM. 

La soirée s’est poursuivie, rythmée par un DJ.  

C’est sous un soleil timide que le 24 août au matin nous sommes arrivés à Cabourg. 
Chacun a profité du bord de mer (balades, mini-golf, casino…). Une journée bien 
agréable malgré la pluie qui s’est invitée à la sortie, qu’on aurait pu nommer « les 
parapluies de Cabourg ». Petit train guide touristique dans les rues, musées et 
boutiques, nous avions de quoi passer néanmoins une agréable journée. Nous avons pu 
en profiter pour découvrir de belles maisons d’époque. 

Les sorties d’été du CCAS 

Dimanche 28 juillet, une cinquantaine de Calmétiens se sont retrouvés au temps du 
Far West pour la première sortie estivale du CCAS à la Mer de Sable. Superbe journée 
ensoleillée pendant laquelle tout le monde a pu profiter des 28 attractions (parmi 
lesquelles les montagnes russes, des balançoires géantes, une descente de rapides en 
bouées…) ainsi que de 3 spectacles avec des chevaux et des cascades répartis en trois 
univers thématiques : « Les portes du désert » avec sa dune, « Au temps des 
pionniers » sur la conquête de l’Ouest et « La jungle ».  
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Ça s’est passé à Chaumes 

La brocante du club 7 à 77 

Nous avons organisé comme 
tous les ans, le dimanche 6 
octobre, notre brocante 
annuelle. Le champ de foire 
étant fermé, elle a dû changer 
de lieu. Malgré la pluie en 
intermittence, les visiteurs  sont 
venus nombreux. 

Nous remercions la mairie et le service technique 
pour leur aide, nous remercions aussi les exposants 
qui, malgré la pluie, sont venus soutenir le club. 

La bourse aux vêtements d’hiver 

Près de 2800 articles se sont 
vendus à la bourse du foyer rural 
qui s’est tenue les 5 et 6 octobre. 
Cela ne représente toutefois que 
37% des articles mis en vente par 
les 260 déposants. La concurrence 
des sites internet de vente 
d’articles de seconde main ou des 
recycleries se fait sentir... 

Néanmoins les visiteurs apprécient la qualité des 
articles proposés. L’équipe de bénévoles du foyer 
met, en effet, un soin particulier à leur examen lors 
des dépôts. 

Repas du monde 

L’association Chaumes Sans Frontière a 
organisé samedi 28 septembre son 
premier « repas du monde » sur la place 
de la mairie et a rencontré un franc succès. 
L’idée était de partager un moment 
convivial en mangeant différentes 
spécialités proposées sur place. 

Nos papilles avaient un large choix ! 
ARTCOM avec des planches apéritives à base de charcuterie et de fromage, 
des traiteurs Thai et créoles, Stéphanie et ses pizzas, ainsi que Au champ des 
oiseaux pour le dessert avec ses délicieux gâteaux, des barbes à papa et des 
crêpes. La météo clémente, les barnums et tables et la musique ont permis à 
tout le monde de passer un excellent moment ! Soirée à renouveler ! 

Forum des associations 

Les associations calmétiennes ont répondu présent, en 
ce samedi 7 septembre, pour proposer aux Calmétiens le 
large éventail de leurs activités et recueillir les 
inscriptions. Les visiteurs se sont pressés nombreux, 
attirés notamment par les démonstrations des différents 
sports. 
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La voix de l'opposition 

Chers Calmétiens, 

Nous vous souhaitons une bonne rentrée, notamment aux enfants. Nous saluons les activités proposées au 
centre de loisirs et au club ado et remercions le personnel qui y exerce.  

Récemment, la tempête KIRK a fait des dégâts considérables en Seine-et-Marne et nous espérons que vous 
n'avez pas été trop durement impactés. 

Les routes et les arbres, eux, l'ont été, comme à chaque épisode pluvieux ou venteux. Beaucoup d'entre vous 
signalent d'ailleurs régulièrement le mauvais état des routes de la commune, notamment le chemin des 
cantines. Nous l'avons déjà signalé mais cette route représente un danger pour les automobilistes, les piétons 
et les cyclistes.  

Mathieu ARLANDIS, Camille ETOURNEAU, Emmanuel DEPOTS @Chaumes:réussir avec vous  

 

 

Les manifestations à venir 

Samedi 11 novembre : Commémoration de l’armistice de 1918, place de la mairie. 

Samedi 16 novembre : La nuit rousse : concert, danse et magie par Calma en scène au conservatoire Couperin 

Samedi 23 et dimanche 24 novembre : Bourse jouets et puériculture au foyer rural. 

Dimanche 1er décembre : Repas des anciens. 

Dimanche 8 décembre : Marché de Noël à l’école élémentaire. 

Samedi 14 décembre : Sortie de Noël « lumières en scène » au domaine de St Cloud. 

Dimanche 31 décembre : Réveillon de la Saint Sylvestre au foyer rural. 

En bref 

 

 
Le champ de foire inondé 

Lors des inondations qui 

ont fortement touché le 

département, l’Yerres et le 

Bréon ont débordé sans 

faire, fort heureusement, 

de gros dégâts dans les 

habitations. 

Les pompiers ont besoin de vous 

Pour maintenir le niveau de service et de sécurité qu’il apporte aux Calmétiens et 
assurer sa pérennité, le centre de première intervention et d’appui de Chaumes a 
besoin d’urgence d’étoffer ses effectifs. Quelques personnes volontaires, hommes et 
femmes, qui souhaiteraient aider la population, seraient les bienvenues. 

Nul besoin d'être un athlète de haut niveau pour devenir sapeur-pompier volontaire, 
juste un peu de disponibilité. 

Si vous êtes intéressé, contactez Monsieur Jean-Paul Bonvoisin 

à la mairie 01 64 25 00 00 

 

 

 
 Des souterrains à Chaumes ?  

C’est à cette question que répond 

Bernard Champion, Calmétien, 

dans l’ouvrage « Chaumes-en-Brie, 

les souterrains… réalité ou 

légende ? » qu’il a écrit et que 

vous pouvez consulter au Foyer 

rural. 


